

## Conferencias telegráficas

Servicio especial de nuestro corresponsal en Madrid

### Noticias de España

Radiograma depositado en Madrid el día 24 a las 15'10 y recibido a las 16'05.

#### Las disposiciones de la "Gaceta"

La "Gaceta" publica las siguientes disposiciones:

Decretos de Gracia y Justicia y de la Presidencia, admitiendo la dimisión a todos los miembros del Gobierno anterior y nombrando a los que forman el Gobierno actual.

Otro decreto de la Presidencia que dice así:

De acuerdo con mi Consejo de ministros vengo en decretar lo siguiente:

Primero. — Quedan derogados los Reales decretos de esta Presidencia de 13 del actual y los expedidos en 16 del presente por el ministerio de la Guerra.

En su consecuencia, pasarán de nuevo a depender del ministerio de la Gobernación la Dirección general de Comunicaciones y los servicios todos de Correos y Telégrafos, volviendo a constituirse los cuerpos respectivos en la forma que lo estaban anteriormente.

Segundo. — El personal militar designado para desempeñar provisionalmente los indicados servicios, de cuya inteligencia y elevado espíritu en el cumplimiento de la misión que le fué ordenada, queda el Gobierno muy satisfecho, cesará desde luego en aquellos servicios, presentándose inmediatamente en sus puestos los funcionarios civiles que los servían.

#### Dimisión

El subsecretario de Hacienda, señor Garnica, ha presentado la dimisión de su cargo.

El señor González Besada ha procurado disuadirle, pero no lo ha conseguido.

#### Ofrecimiento

El señor Alba ha ofrecido el cargo de subsecretario de Instrucción pública al diputado por Valladolid, señor Gavilán.

#### Cargos declinados

Los amigos políticos del señor La Cierva han puesto sus cargos a disposición del Gobierno.

Así, el señor Aparicio, que ocupa la Delegación regia de Pósitos, ha dimitido el cargo, al abandonar el señor La Cierva la cartera de Guerra.

El señor Cambó le ha indicado que continuara en su puesto, hasta que conferenciara con el presidente del Consejo.

La orden dada por el señor La Cierva a sus amigos, por lo que se refiere a la renuncia de cargos, es que los pongan a disposición del Gobierno, pero sin insistir en la dimisión.

### Del Extranjero

Madrid 23.

(Radiograma de la estación de Nauen).

#### Terminó la batalla

Comunicado oficial.—El primer

día de la gran batalla en Francia ha terminado.

La batalla cerca de Monchy-Cambrai-Saint Quintin-La Fère ha sido ganada por nosotros. Una parte considerable del ejército inglés está derrotado.

Luchamos en la línea al noroeste de Beaume-Peronne-Ham.

#### París bombardeado

Según los últimos informes la pieza de largo alcance que ha bombardeado París disparaba desde una distancia de 120 kilómetros.

Estaba emplazada aproximadamente a 12 kilómetros detrás del frente francés.

## Por correo Noticias de España

### Conflictos solucionados

Madrid 23.

#### Los carteros

A las nueve de la mañana se han reunido en la plaza del Progreso todos los carteros de Madrid, vestidos de uniforme, para hacer su entrada en corporación en la Cartería central, con objeto de empezar a prestar servicio hoy mismo, como lo efectuarán.

#### En la Central de Correos

La aparición en la "Gaceta" de los decretos derogando las disposiciones del señor La Cierva han sido acogidos por la opinión con gran aplauso.

A las nueve de la mañana, el jefe de la fuerza que ocupaba la Dirección general de Correos conferenció con el subdirector del cuerpo de Comunicaciones, quien le dió la orden de hacer entrega del servicio de Correos al cuerpo civil.

El subdirector, con algunos funcionarios y acompañado de los jefes de ingenieros y de Estado Mayor, recorrieron las dependencias del Centro.

Se levantó inventario de todo lo encontrado, y después se reunieron en el Centro y se retiró la fuerza que custodiaba la Dirección.

A las once de la mañana los funcionarios de Correos, acompañados por los carteros y ordenanzas, entraron en la Central, dirigiéndose a sus respectivas dependencias.

En el acto se reanudaron todas las tareas.

El momento fué muy emocionante.

Los oficiales civiles abrazaron a los militares del cuerpo, movilizandos.

En seguida empezó el funcionamiento de la Central de Correos y de la Cartería.

#### En la Central de Telégrafos

En Telégrafos, a las diez de la mañana, se comunicó al jefe del Centro la orden de hacer entrega del servicio.

Todo el personal se hallaba aguardando a la puerta, negándose a entrar hasta que hubo salido la fuerza pública.

Se hizo entrega del servicio en igual forma que en Correos.

#### Órdenes circulares

Por los ministerios de Guerra y Gobernación se ha dirigido una circular a los telegrafistas y a los gobernadores militares, con objeto de que se haga la entrega de todos los servicios de comunicaciones.

#### El servicio aglomerado

El público ha tenido cesero a Correos, viendo más de 15.000 saetas, que ocupan todos los locales.

Se han enviado camiones de correos y particulares para trasladar todas las saetas retrasadas a la nueva casa, y se ha estado el personal libre de servicio, a las cuatro de la tarde, para empezar a distribuir todo lo retrasado.

Se cree que lo menos en una semana no podrán ponerse al corriente.

#### Petición mercantil

La Cámara de Comercio ha acordado, en sesión extraordinaria, dirigirse al Gobierno solicitando prórroga de plazos y términos legales fijados para la plena eficacia jurídica de los documentos de crédito, por la anomalía existente en los servicios de comunicaciones.

#### Manifestaciones públicas

Durante la mañana de hoy se han repetido las manifestaciones patrióticas en las calles.

A las doce una nutrida manifestación atravesó la Puerta del Sol y se dirigió a Palacio, donde el Rey tuvo que salir al balcón varias veces.

La manifestación se dirigió luego a la Presidencia del Consejo, pero el presidente estaba ausente.

#### En los centros oficiales

En los centros oficiales recibieron los ministros y a las respectivas horas, menos el presidente y el ministro de la Gobernación que se hallaban cumplimentando a los infantes.

El presidente, por conducto del nuevo secretario, el periodista señor Llanos Torreglia, cuyo nombramiento se ha firmado hoy, manifestó que en lo sucesivo se comunicará con la prensa por medio de una nota oficial que podrá ir a recoger a las doce del día y sólo en casos excepcionales recibirá el señor Maura a los periodistas.

#### Semana parlamentaria

El señor Cambó propondrá uno de estos días a sus compañeros de Gabinete, para que éste lo haga a las Mesas de ambas Cámaras, que se establezca la semana parlamentaria, es decir, que se dediquen cinco días a las sesiones en toda la intensidad de labor que sea necesaria a cambio de dejar un plazo semanal a los diputados que viven fuera de Madrid para que atiendan a sus quehaceres.

#### Días inhabilitados

Con motivo de la imposibilidad que en pasados días ha existido para efectuar pagos y hacer ingresos en Hacienda, se piensa en la conveniencia de dictar una real orden declarando festivos dichos días, a fin de que las concesiones mineras

que pudieran haber vencido, los cargos de contribución en que involuntariamente se hubiese insurrecido y cuantos perjuicios pudieran haberse derivado de la anormal situación pasada, no recaigan sobre propietarios y contribuyentes.

#### Firma de Marina

Disponiendo que el almirante don Adriano Sánchez Lobatón cese en el destino de jefe de la jurisdicción de marina en la corte.

Nombrando jefe del Estado Mayor Central de la armada al almirante don Adriano Sánchez Lobatón.

Disponiendo que el contraalmirante don Joaquín Gutiérrez Rubalcaba cese en el destino de general-jefe del arsenal de la Carraca, y quede destinado para eventualidades del servicio.

Disponiendo que el almirante don José María Chacón cese en el destino de eventualidades, y nombrándole jefe de la jurisdicción de marina en la corte.

Nombrando jefe del Estado Mayor de la jurisdicción de marina en la corte al contraalmirante don Pedro Vázquez de Castro.

Nombrando general-jefe del arsenal de la Carraca al contraalmirante don José González Quintero.

#### Recepción en Guerra

El general Marina ha recibido esta mañana todo el personal de los diversos centros y dependencias, al vicerío general castrense, con el obispo de Sión; a los directores generales con el personal a sus órdenes, al Consejo Supremo en pleno, a todos los generales en situación de cuartel, al general Ochando con todos los generales con mando en la guarnición, a los jefes de cuerpos y nutrida representación de los mismos.

El general Ochando ha saludado al general Marina, y éste ha dicho que el ejército necesitaba el calor del pueblo, y que por ello, en estos días de entusiasmo, lo que más le ha satisfecho han sido los vivas al ejército.

Ha añadido que el ejército necesitaba, por ser su base y sostén, el estricto mantenimiento de la disciplina, teniendo absoluta confianza en que sabrá mantenerla, no tomando iniciativas particulares, si elementos perturbadores atacasen al ejército, sino acudiendo en queja a los superiores jerárquicos, para que los capitanes generales o el ministro de la Guerra sean los defensores de los prestigios colectivos.

A continuación ha recibido al personal del Ministerio.

#### Manifestaciones escolares

Los alumnos de la Facultad de Medicina han realizado esta mañana una importante manifestación espontánea para sumarse a las demostraciones públicas de patriotismo del día de ayer.

Han aprovechado los estudiantes la oportunidad para pedir el indulto del médico de El Pobo. Así lo han hecho presente al marqués de la Torrecilla para que transmitiera al Rey tan noble deseo.

A las cuatro de la tarde se ha formado otra manifestación en la Universidad Central, compuesta de muchos estudiantes de Derecho y Medicina, que se han encaminado a la Puerta del Sol con intención de llegar hasta Palacio, ver al Rey

y solicitar también el indulto del médico de El Pobo.

A dicha hora se encontraban en el ministerio de la Gobernación el señor Carracedo, el decano de la Facultad de Medicina y el secretario de la Universidad Central.

Una comisión de estudiantes ha subido al despacho del ministro, y el señor Carracedo les ha indicado la conveniencia de que desistieran de la visita a Palacio, dejando la petición para exponerla al presidente del Consejo de ministros.

Los estudiantes se disolvieron, quedando citados para el lunes a medio día, que visitarán al señor Maura.

#### Constitución del Senado

Se cree que el Senado no podrá quedar constituido hasta el miércoles, a pesar de que la comisión de actas le está despachando rápidamente.

El miércoles se celebrará, después del juramento de los senadores, la elección definitiva de secretarios y de la comisión de actas y el sorteo de secciones.

### Del Extranjero

Madrid 23.

#### La ofensiva alemana

Versión oficial alemana (Radiograma de la estación de Koenigswusterhausen).—Comunicado oficial:

Occidente. — Bajo la dirección del Emperador se desarrolla la batalla de ataque contra las posiciones inglesas cerca de Arras, Cambrai y San Quintin desde hace dos días. También ayer se obtuvieron buenos resultados.

Divisiones del príncipe heredero Ruperto asaltaron las alturas al norte y noroeste de Croisilles.

Entre Fontaine les Croisilles y Moeuvres penetraron en la segunda posición enemiga y se apoderaron de los pueblos Vaux Vraucourt y Mochies que están situados en ella. Los violentos contraataques ingleses fracasaron.

Entre Gommalien y el riachuelo Omignon rebasamos las primeras dos posiciones del enemigo.

Las alturas al oeste Gonzeaucourt Hendicourt y Villera Jaucourt fueron tomadas.

En el valle del río Colomne fueron asaltados Risel y Marquaix.

Tenaz fué la lucha por las alturas de Epehy, teniendo el enemigo que abandonarlas a nuestras tropas al verse envuelto por el norte y por el sur.

Entre Epehy y Roisel intentaron los ingleses en vano detener por medio de fuertes contraataques el avance victorioso de nuestras tropas, siendo rechazados en todas partes sufriendo serias pérdidas.

Las alturas al norte de Veimand fueron asaltadas.

Nos encontramos delante de la tercera posición enemiga. Bajo el peso de estos éxitos desalojó el enemigo su posición en el ángulo al sudeste de Cambrai, siendo perseguido por nosotros más allá de Demicourt, Fiesquières y Rivecourt.

Entre el río de Omignon y el Soma cuerpos de ejército del príncipe heredero alemán se abrieron, después de la conquista de las primeras posiciones enemigas, el camino a través del bosque de Holln y más allá de las alturas de Sevy y Roupv, habiendo penetrado en la tercera posición enemiga.

Al sur del Soma divisiones atravesaron las líneas enemigas y arrojaron al enemigo en un continuo avance más allá del canal de Bezorat hacia el oeste.

Batallones forzaron el paso sobre el Oise al oeste de La Fère.

En unión con las divisiones que las seguían asaltaron las alturas al noroeste de La Fère.

Como botín, ha sido anunciado hasta ahora: ejércitos del príncipe Ruperto de Baviera, 15.000 prisioneros y 250 cañones, ejércitos del príncipe heredero alemán, 10.000 prisioneros, 150 cañones y 300 ametralladoras.

En el resto del frente occidental continuaron las luchas de artillería entre en Lys y el canal de la Bassée, en ambos lados de Reims, de Verdun y en el frente de la Lorena.

#### Versión oficial inglesa

Londres 23

Radiograma de la estación de Carnarvon.—El comunicado oficial inglés de la mañana dice que poderosos ataques enemigos realizados con grandes fuerzas de infantería y artillería rompieron nuestro sistema de defensas al oeste de San Quintin.

Nuestras tropas en esta parte del frente se retiraron en buen orden a través de la región devastada hacia posiciones preparadas de antemano más al oeste.

En la parte norte del frente nuestras tropas se mantienen en sus posiciones. Continúa la intensa lucha con nuevas fuerzas enemigas.

El comunicado oficial inglés de las once de la noche dice que la batalla continua con gran intensidad en todo el frente al sur del Scarpe. Al suroeste de San Quintin nuestras tropas se han fortificado en sus nuevas posiciones entablado una ruda lucha con el enemigo.

Durante la noche fuertes ataques enemigos cerca de Jusey, fueron rechazados con serias pérdidas para el adversario.

En la parte norte del frente, los ataques alemanes fueron realizados con gran determinación y sin consideración a pérdidas. Nuestras tropas mantuvieron sus posiciones en la mayor parte del frente, después de una ruda y prolongada lucha. Los ingleses demostraron sus excelentes cualidades para la lucha en esta región y más al sur. Las divisiones 19 y 9 se distinguieron especialmente. Sólo en un sector, seis ataques enemigos, en dos de los cuales tomó parte la caballería alemana, fueron rechazados por nuestra infantería. Los ataques alemanes continuaban con gran violencia.

# Conferencias telegráficas

Artículo especial de nuestro corresponsal de Madrid

## Noticias de España

El Gobierno ha acordado en Madrid el día 15 de marzo de 1873, y se ha publicado en el Boletín de la Presidencia el día 16 de marzo de 1873.

## Por correo

Conferencias telegráficas. Noticias de España. Madrid 23.

## Los señores oficiales

En los señores oficiales. El presidente de la Comisión de la Presidencia de la República, don Juan Manuel Cañales, ha sido nombrado presidente de la Comisión de la Presidencia de la República.

## Seguros parlamentarios

Seguros parlamentarios. El Sr. Cañales ha sido nombrado presidente de la Comisión de la Presidencia de la República.

## En el Control de Telégrafos

En el Control de Telégrafos. El Sr. Cañales ha sido nombrado presidente de la Comisión de la Presidencia de la República.

## Del Extranjero

Del Extranjero. El Sr. Cañales ha sido nombrado presidente de la Comisión de la Presidencia de la República.

## Terminada la batalla

Terminada la batalla. El Sr. Cañales ha sido nombrado presidente de la Comisión de la Presidencia de la República.

## Del Extranjero

Del Extranjero. El Sr. Cañales ha sido nombrado presidente de la Comisión de la Presidencia de la República.

## Ordenes circulares

Ordenes circulares. El Sr. Cañales ha sido nombrado presidente de la Comisión de la Presidencia de la República.

## El servicio telegráfico

El servicio telegráfico. El Sr. Cañales ha sido nombrado presidente de la Comisión de la Presidencia de la República.

## El servicio telegráfico

El servicio telegráfico. El Sr. Cañales ha sido nombrado presidente de la Comisión de la Presidencia de la República.

## El servicio telegráfico

El servicio telegráfico. El Sr. Cañales ha sido nombrado presidente de la Comisión de la Presidencia de la República.

## El servicio telegráfico

El servicio telegráfico. El Sr. Cañales ha sido nombrado presidente de la Comisión de la Presidencia de la República.

## Formas de las líneas

Formas de las líneas. El Sr. Cañales ha sido nombrado presidente de la Comisión de la Presidencia de la República.

## Formas de las líneas

Formas de las líneas. El Sr. Cañales ha sido nombrado presidente de la Comisión de la Presidencia de la República.

## Formas de las líneas

Formas de las líneas. El Sr. Cañales ha sido nombrado presidente de la Comisión de la Presidencia de la República.

## Formas de las líneas

Formas de las líneas. El Sr. Cañales ha sido nombrado presidente de la Comisión de la Presidencia de la República.

## Formas de las líneas

Formas de las líneas. El Sr. Cañales ha sido nombrado presidente de la Comisión de la Presidencia de la República.

## Formas de las líneas

Formas de las líneas. El Sr. Cañales ha sido nombrado presidente de la Comisión de la Presidencia de la República.

## Formas de las líneas

Formas de las líneas. El Sr. Cañales ha sido nombrado presidente de la Comisión de la Presidencia de la República.

## Formas de las líneas

Formas de las líneas. El Sr. Cañales ha sido nombrado presidente de la Comisión de la Presidencia de la República.

## Formas de las líneas

Formas de las líneas. El Sr. Cañales ha sido nombrado presidente de la Comisión de la Presidencia de la República.

## Formas de las líneas

Formas de las líneas. El Sr. Cañales ha sido nombrado presidente de la Comisión de la Presidencia de la República.